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様式第２号（第９条関係）  

     会議録 

会議の名称 令和５年度第２回ふじみ野市公民館運営審議会 

開催日時 令和５年７月２６日（水） 

開会時刻  午前１０時００分 

閉会時刻  午前１１時３０分 

開催場所 ふじみ野市立上福岡西公民館地下ホール 

出席した者の氏名 役職名 氏名 役職名 氏名 

委員長 郡司 お新 委員     谷内 昌宏 

副委員長 松舘 千枝 委員     坂本 光枝 

委員 村越 澄子 委員 田中 王子 

委員 山﨑 祐一 委員 山口 ゆかり 

委員 田中 義則 上福岡西公民館長 内田 徳子 

委員 山﨑 進弘 上福岡西公民館事業係長 松原 秀洋 

委員 戸波 節子 上福岡西公民館庶務係長 中野 俊和 

委員 野原 眞二   

委員 中里 美子   

会議の議題 （１）公民館事業の展開等について 

（２）その他 

会議の公開又は非公開の別 公 開 

会議の非公開の理由 

 

 

傍聴人の数     ０人 

発言の内容 別紙「発言の要旨」のとおり 

会議資料 別添のとおり 

事務局 社会教育課 上福岡西公民館 

議事の確定 

 

確定年月日 令和５年７月２６日 

記名押印 役職名 

 

  委員長  郡 司  お 新 ○印 
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別紙 

発言の要旨 

 

郡司委員長 

 

 

 

 

 

 

 

内田館長 

郡司委員長 

 

田中義則委員 

 

 

 

村越委員 

 

 

 

 

 

 

 

山口委員 

 

 

 

 

 

 

山﨑祐一委員 

 

 

 

 

それでは、ただ今より、第２回ふじみ野市公民館運営審議会の会議を開会い

たします。 

 ただ今の出席委員は１３名です。欠席委員は、高橋委員の１名です。 

ふじみ野市立公民館条例施行規則第２１条第５項の規定に基づき、委員の過

半数の出席をいただきましたので、ただ今より、令和５年度第２回ふじみ野市

公民館運営審議会を開会します。 

それでは、議題の（１）公民館事業の展開等について、事務局から説明をお

願いします。 

 配布資料に基づき、公民館事業の現状における課題について説明。 

ありがとうございました。ただ今の説明に対しましてご質問・ご意見がござ

いましたらお願いします。 

公民館はすっかり変わったイメージがあります。地域の人が気さくに集まっ

て勉強して向上していく昔の公民館、今は貸館的なものになっています。公民

館がなくてはならない時代から公民館がなくてもネットから引っ張ってきて

どこでも誰でもが勉強できる時代に変わってきています。 

色々な課題を抱えていらっしゃるということで学校としても何か「地域学校

協働本部」を見据えて何かできることはないかと考えた時に、学校では月に２

回ほどクラブ活動があります。例えば囲碁・将棋大会、公民館の囲碁・将棋サ

ークルの方が来て子供たちに一緒に教える。また、料理や手芸クラブがありま

すので、サークルの方が学校に来て一緒にクラブ活動に参加する。学校とコミ

ュニケーションすることでそのことを保護者が見聞きし保護者がクラブ活動

を見に来る。三者が一緒にいるようなことが今後考えられるかなと思い意見を

出させていただきました。 

私なりに公民館のイメージを考えてみたのですが、市民の生活に沿った所、

人が気軽に集まれる所、話を聞いてくれる声が通りやすい所、暖かいアットホ

ームな所、それは私の希望でもあります。音楽を流すとか、ふっと行きたくな

るような雰囲気作り、部屋を貸していただいて勉強ができる場所の貸し出し、

日本語教室での日本語による紙芝居、日本の文化を伝えるにもいいと個人的に

思います。こちらには図書室があります。図書館司書とタッグを組んで企画し

ていただけたらいいなと思います。 

館長から色々な課題を教えていただきました。こなすだけになって中々手が

回らないというお話がありましたが、多すぎる事業をどう減らしていくか、本

腰をかけていかないと前に進まないと思います。もう一つ繋ぐということは繋

ぐ専門家を置かないと絶対無理で、職員の負担を減らすには文京学院や淑徳大

学の学生の中にも将来公民館で働きたいと思っている方がいますのでそうい
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郡司委員長 

山﨑進弘委員 

 

 

 

郡司委員長 

中里委員 

 

 

 

 

 

 

郡司委員長 

 

 

中里委員 

 

 

 

 

 

郡司委員長 

 

内田館長 

 

 

 

 

郡司委員長 

 

う方にやってもらうような発想も必要かなと思います。今はスマホで簡単にで

きてしまいますので、公民館に来てもらうにはスマホではできないものをやら

ないといけません。嫁姑で苦労している人がたくさんいます。孫へのかかわり

方を知りたいがわからない。そんな悩みを相談し解決する所がありません。そ

ういったニーズを拾って来たいと思わせること、ＳＮＳで今こんなことをして

いると発信する、待っているだけでは来ないし、そうしないと公民館の存在意

義がなくなってしまうように思いました。 

ありがとうございました。 

公民館の事業は教育委員会との役割分担の中で実施するべきですが、今は教

育委員会が公民館から離れていっているように感じます。もう少し学校が公民

館を利用する、子供たちに公民館を利用させるべきではないかと思っています

がいかがなものでしょうか。 

ありがとうございました。 

公民館で活動しているグループ、地域の人達、大人のグループと子供たちの

関わり合いが今は途絶えています。資料館では大人の事業、子供の事業をして

いますが毎年同じ方が参加、行ってみようかなと思われる方はごく一部の人に

限られるように思います。毎年、福岡小で昔の遊びを教える事業をボランティ

ア活動として資料館友の会が携わっていますが、それも学校で依頼された事業

となっています。やはり公民館活動に携わる人たちが協力する上で、学校側が

事業を企画し話を持ってきてもらうと公民館も動きやすいと思います。 

ありがとうございました。他に何かご意見ございますか。多くのご意見いた

だきましてありがとうございました。他になければ議題の（２）その他につい

て、何かございますか。 

ホームページの話がでましたが、私たちコーラスのサークルですが、３人ば

かりホームページを見て来ましたという方がおりました。資料館の機織りの際

も若い方がそうでした。若い方はホームページを探して来るとわかりました。

こんな活動をしている人がいる、発信くださるとそれを見てやってみようかな

と思われる方も出てくるのかなと思います。市の方でもホームページでどんど

ん発信して欲しいと思います。 

ありがとうございました。それではないようでしたら、事務局から何かござ

いますか。 

次回の公民館運営審議会の日程ですが、この場で決定させていただければと

思いますので、よろしくお願いいたします。 

日時 ９月１９日(火)午後２時００分から 

場所 上福岡西公民館 地下ホール 

上記で決定 

他にございますか。ないようでしたら、これで閉会したいと思います。それ

では閉会のあいさつを松舘副委員長よりお願いします。 
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松舘副委員長 

 

 

次回までにそれぞれがご意見を温めてきていただきまた活発な討議がなさ

れればいいかなと思います。長時間にわたりありがとうございました。 

以上で本日の会議を閉会いたします。 

 


